
Paroisse St Jean XXIII 

Cognin  
 
    

A partager le dimanche 18 juillet 2021        
 

  16ème semaine du temps ordinaire - Année B 
 

   « Ils étaient comme des brebis sans berger » 
 

 
Évangile du jour Marc (6, 30-34) 

 
 
En ce temps-là, après leur première mission, les Apôtres se réunirent auprès de Jésus, et lui annoncèrent 
tout ce qu’ils avaient fait et enseigné. Il leur dit : « Venez à l’écart dans un endroit désert, et reposez-vous 
un peu. » De fait, ceux qui arrivaient et ceux qui partaient étaient nombreux, et l’on n’avait même pas le 
temps de manger. Alors, ils partirent en barque pour un endroit désert, à l’écart. Les gens les virent 
s’éloigner, et beaucoup comprirent leur intention. Alors, à pied, de toutes les villes, ils coururent là-bas et 
arrivèrent avant eux. En débarquant, Jésus vit une grande foule. Il fut saisi de compassion envers eux, 
parce qu’ils étaient comme des brebis sans berger. Alors, il se mit à les enseigner longuement. 
–   Acclamons la Parole de Dieu. 
 
 
 

Homélie (par Frère Hilario FRIGHETTO)  
 
 

Dieu n’est pas content des rois d’Israël (1ère lecture du jour). Ces mauvais bergers sont responsables du 
désastre qui a conduit son peuple en exil alors que Dieu veut le bonheur de son peuple. Sa volonté c’est 
de rassembler tous les humains près de lui et entre eux. Saisi de pitié, Jésus prend en charge la foule - des 
brebis sans berger - et devient Lui-même le vrai berger.  
 
Les apôtres sont partis en mission sans rien et ils lui rapportent tout ce qu’ils ont fait et enseigné. Jésus les 
invite à se reposer. Bien sûr, ils en avaient besoin ; mais ce n’était pas que pour se reposer. Tout apostolat 
doit se nourrir de méditation et de contemplation. C’est dans le silence et la prière que Jésus se repose. 
Bien de gens participent à des pèlerinages, des retraites, à des haltes spirituelles dans les sanctuaires, à 
des marches en montagne, à des séjours dans un monastère, mais aussi chez soi.  
Reposez-vous un peu. Jésus invite les apôtres à se retirer loin de la foule, à fuir le bruit pour se reposer, 
retrouver le calme et la paix intérieure. Souvent, Lui-même n’a pas hésité à se mettre à l’écart pour prier ou 
pour échapper aux sollicitations de la foule. « Ils partirent en barque pour un endroit désert, à l’écart. » (Mc 
6,32). 
 
Le don de soi en générosité est toujours apprécié mais l’alternance entre travail et repos, propre à la nature 
humaine, est voulue par Dieu comme nous l’indique la Genèse : « Dieu a achevé l’œuvre de la création et 
Il se reposa, le septième jour. » (Gn , 2) Le repos en paix, bien plus qu’une simple détente du corps 
favorise le ressourcement nécessaire pour vivre un engagement à long terme. Prendre du temps pour soi 
n’est pas un luxe, mais une nécessité pour donner de l’espace à de nouvelles perspectives. 
Le repos des disciples a été perturbé : au lieu du silence dans le désert, c’est une foule immense qui les 
cherche. Jésus est saisi de pitié. Alors, Il prend Lui-même le relais et se met à les enseigner longuement.  
Jésus a de la compassion des foules d’aujourd’hui : un monde blessé par les guerres, les violences, le 
désespoir. Des enfants sans école, victimes d’exploitation et d’injustice. Des jeunes désorientés. Des gens 
qui courent après l’argent, le confort, les richesses matérielles. Jésus prend en charge ses brebis sans 
entraver notre mission. 
 
Jésus a envoyé ses disciples guérir les malades, ressusciter les morts, annoncer la paix… Dans ce monde 
souvent désemparé et déboussolé, cette mission dépasse nos possibilités humaines. C’est encore le 
Seigneur qui nous appelle à reprendre des forces, à nous ressourcer. Que le Seigneur mette en nous cette 
pitié envers les brebis sans berger ! 
 
 
 



 
 
Se détendre, se reposer ne consiste pas à ne rien faire mais c’est savoir s’arrêter pour se ressourcer, pour 
retrouver des énergies nouvelles. C’est être en rupture avec le quotidien qui use, avec la routine et les 
habitudes qui nous dessèchent pour retrouver le souffle et la motivation afin de mieux se relancer dans la 
vie. 
 
Se reposer c’est remettre de l’ordre en son intérieur et se mettre davantage à l’écoute de notre entourage.  
 
Se reposer c’est laisser Dieu résonner en nous jusqu’à nous sentir en harmonie avec Lui ! 
 
 

 

 
 
 


